

# 京都者宣言

looking at Kyoto people with another eyes.

京都は、日本という国の美しさや文化や歴史を感じさせるものが道すがらにある街である。だからこそ、日本全国から観光客がやってくる。それは、日本にやつてくる外国人もしかし。外国人はハイテックな都市としての東京以上に、京都が大好きであるし、日本人以上に深く京都に残る、日本らしさや文化を学ぼうとする。見渡せば私たちの周りが、そんな日本文化が大好きな外国人ばかりになっていたら…。

ありそうで、なさそうで、ありそうな、そんな近未来を描いた映画が「地球のヘソ」である。京都を最も美しく撮るといわれる男、東郷一重監督に、この映画を撮ることになったときさへ、そして、ファインダー越しのリアルな京都を語ってもらった。

京都に拠点をおき、CFやTVの番組を撮影してきた映像クリエイターの東郷さんですが、「この映画のアイデアはいつ頃? 東郷 企画そのものは5年ぐらい前からありました。企画書にまとめて、映画プロデューサーとか、製作をまとめている方とか、映画会社の方とか…そういう方に見せるとこれが結構リアクションよくて「面白いねえ」とてえらく言つていただいた。それで「いけるんかなあ」って思つたんですけど、結局映画つて売れたことのある監督であるとか、キムタクがキャスティングできるかどうかとか、松本人志が撮るとか、そういう

うことで土台に乗つていくんで「難しいなあ、難しいなあ」の連発で…。でも、自主制作ではやりたくなかった。それがまあ20代～30代ぐらいの「若氣の至りでやりました!」ならいいんですけど「この歳になつて自主映画もな」みたいに感じはあります…。

それでしばらくは温めていたんです。でもなんというかね、主役をやつてもらつたにしやんたが町家を借りて住みだして…招かれていつた時にピンと思ったのが「京都に住む外国人である彼らが話にノつてくれて快く協力してくれたら、そして京都で常日頃から映像に関わつていられるみんなで寄り集まつたら、大きなスポーツバーを受けたりしなくとも撮れるんじゃないか?」ということなんです。もちろん映像の世界にいる人間として、最高峰としての映画をやりたいという自分の気持ちと、私自身がずっとお世話になってきた「京都」をしつかり丁寧に撮影したい…そんなビーストが一気に重なつたのが、昨年の夏でした。

「地球のヘソ」を観て、ストーリーの面白さ以上に度肝を抜かれると言うか、じわじわと心のひだに訴えかけるのが、そこに映つている京都=東郷さんの撮りたい画=自分が住んだり見たりとかしているフィールドでは、と。

東郷 そうですね。ずっと京都で仕事しているんで。あんまり映像に携わつてない人がバツと見たときに、「この映画は京都がきれいに撮れてるからいいですよね」と言つてくれたんです。なんともいえない嬉しい言葉でしたね。いわゆる「京都をちゃんと撮つて飯を食つてきた映像陣が集まつて、ちゃんとやつていますよ」という部分は胸を張つて言えるかなと、そん時思いました。今も思つていますが、京都をちゃんと撮つて飯を食つてきた映



## 第3回 東郷一重 映画監督／株式会社元気な事務所 代表取締役社長

取材・文／袖岡保之 撮影／橋本正樹



から撮るのがベストポイントやつて解つているんですけど、敢えてこの映画ではこつちから撮つてみようとか結構そういうところを考えましたね。あと「そうだ京都に行こう。」の昨年のポスターが妙心寺だったんですが、東京でそれ見て「あー、やっぱりでもこのイメージは東京の人人が見ても『ザ・京都』なんだ」と思つて、で、妙心寺にお願いしたら「あんたらそんな映画やりたいんなら撮つてもいいよ」言うてもうて撮りました。普通は撮らしてくれないから撮つてみました。妙心寺の雲龍図、ちゃんと映画の中でもありますんで。映画の中には清水寺と妙心寺と、あと伏見稻荷の千本鳥居が入つてます。やっぱりそこを避けずに、絵葉書のようなところはちゃんと入れましょか、と。それが肩の力抜いて出来るのが、京都で普段から画を撮っている連中なんですね。この映画がもし、もし東京とか、もつと言えれば海外とかで上映されたときに「このロケーションになつている京都

